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在沉寂了很长时间之后，李笑来的录音采访再度引发了市场的关注。尽管在这段录
音当中，李笑来对于区块链并未有太多的言辞，但是由于他在数字货币市场的地位
依然引发了整个市场的诸多关注，以致于很多的区块链媒体都将李笑来的录音当作
是今天的头条来进行推送。

然而，有一点几乎可以确定的是数字货币已经被定性为非法，数字货币之于我们最
大的意义在于区块链技术，以及由区块链技术所引发开来的诸多应用。随着国家以
及政府层面对于区块链技术的逐步肯定，有关区块链技术的谈论似乎要比数字货币
火爆得多。李笑来此番对于数字货币市场的观点正是在这样的背景下出现的，从某
种意义上来看，他的这一言论可以被看做是试图从数字货币转移到区块链技术身上
，并开始进行区块链技术的有关探索和思考。

我们姑且不论这里面的观点是否正确，单单从这一录音的传播可以看出，当下的区
块链市场的传播依然同数字货币一样具有很强的神秘感。试想一下，如果在市场对
于区块链技术逐步接受的当下，通过这种形式来对区块链发表些许言论似乎有些逆
潮流而动，因为区块链尽管诞生于数字货币，它依然要回归到市场本身，通过与市
场的结合，才能找到区块链的价值所在。

如果仅仅只是按照数字货币的套路继续进行区块链的思考和传播，那么区块链真正
落地似乎依然需要很长的路要走。但是，当下的区块链市场最大的痛点就是应用层
面的问题，尽管我们知道了区块链能够给传统行业带来诸多颠覆，但是真正让区块
链落地到具体行业的案例却非常的少，即使是已经落地的一些应用也是相对较为初
级的。

尽管市场对于李笑来的录音略显兴奋，但是这种传播的套路依然停留在数字货币的
层面，从这个逻辑上来看，这显然无法真正促进区块链技术的良性发展。要想让区
块链技术真正回归的应用本身，必须向市场展示区块链普惠的一面，而非是神秘的
一面。从这个逻辑来看，李笑来的这个录音针对区块链技术的看法只会让它处于一
种相对小众的状态，而无法真正落地到具体的应用上。

那么，区块链技术怎样落地才能引起用户兴趣呢？具体来看，主要应当从如下几个
方面着手。

第一，区块链技术并不
神秘，而是与我们的生活息息相关。
在很多人的印象当中，区块链技术诞生于数字货币，它的应用领域仅仅只是在一些
虚拟的领域当中，而无法给实体经济带来良性的影响。然而，实际情况却并不是这
样的。区块链技术并非仅仅存在于数字货币当中，它在几乎所有的行业都会出现。
现在，我们看到区块链技术已经被应用在了食品溯源、版权保护等诸多方面。
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可见，区块链并非神秘，而是与我们的吃穿住用行都存在着很大的关系。因此，我
们在进行区块链传播的时候也并不能够仅仅只是从它的神秘性上来着手宣传，而是
应当尽可能多地找到区块链技术的普遍性和公共性上，通过这种方式让很多的人和
行业接受区块链技术，应用区块链技术去解决互联网时代无法解决的问题，真正让
区块链技术变成一个普惠的存在。

第
二，
区块链与
数字货币有本质的
区别，不能用数字货币的思维去看待
区块链。
李笑来的录音之所以会引起很大的轰动，其中一个很重要的原因就在于他们依然将
区块链与数字货币紧密联系起来看待，并不去探索区块链的本质和意义。很多人之
所以会拥抱区块链，他们最终的结果依然是想要通过区块链去发币，这显然大大背
离了区块链的本质和意义，只会将区块链技术的发展带入到狭隘的境地。

我们在看到区块链技术的时候依然要将它和数字货币真正区别出来看待。尽管我们
认识区块链技术是通过数字货币来实现的，但是区块链技术是一个很底层的技术，
它仅仅只是在数字货币上的突出表现让我们认识到了而已。作为一种底层技术，区
块链技术并不是仅仅只存在于数字货币领域的，它与我们生活的每一个环节都可以
产生联系。

因此，我们不能用数字货币的思维去看待区块链，并将区块链的终极应用看做是发
币，这显然有会把区块链技术带入到相对危险的境地当中。我们在看待区块链技术
的时候要把它看做是一个的朴素的技术，这个技术本身存在于诸多行业当中，而且
能够通过激发个体的力量来实现行业痛点和难题的真正解决。它是一种工具和手段
，而非是一个独立的个体，数字货币仅仅只是为它提供了一个土壤而已，离开了数
字货币，区块链技术依然能够在诸多行业发挥作用。

如果我们将互联网技术看作是一个能量聚合的过程的话，那么区块链技术则是一个
将个体能量持续释放的过程。我们每一个人都是参与行业运行的一份子，每一个人
都具有不可忽视的力量，而且被一个人都处于外部其他行业所罗织的网络当中，它
是一个能量释放的过程。

互联网技术经过几十年的发展之后最终形成的是一个又一个的平台，在这个平台上
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聚集到的是各种各样的用户，但是这些用户的能量发挥出来了吗？显然没有。用户
与用户之间，用户与平台之间的关系依然是一种单向的被动的过程，这个过程所导
致的一个最终的结果就是平台越来越大，用户遭遇到的痛点和难题也越来越多。另
外，由于大型平台自身在改造传统行业当中的无力，最终导致了用户的痛点和难题
无法真正得到解决。

区块链则开启了一个全新的时代，它将那些互联网技术无法破解的难题，通过发挥
B端或C端的力量得到了最大程度的发挥，从而让那些互联网技术无法破解的痛点和
难题得到了最根本的解决。区块链技术具有一种互联网技术无法具备的力量，它让
每一个人都有能力，并且愿意参与到行业运转当中，并且通过自身的努力来破解用
户痛点和难题。

第四
，区块链
技术需要很多的展
示方式，而非仅仅只是现在流行的几
个特征。
我们现在所知道的区块链技术的特点是加密、去中心化、分布式记账，但是区块链
并非仅仅只有这些应用，而是具有更多其他方面的特征。基于这些最为基本的特征
，区块链技术还能出现和衍生出更多的特征，我们当下之所以看到的区块链技术的
应用主要是因为我们并不了解区块链技术的本身。

另外，当下很多人对于区块链技术的理解也仅仅只是交易、区块、链这些基本的元
素来出发的。这些理解最终所导致的一个最为直接的结果就是将区块链困囿在了某
个方面，无法真正让区块链衍生出更多的展示方式。

因此，我们在理解和看待区块链技术的时候应当从更加广义的角度来思考和实现它
的内涵的拓展，应用的落地，从而实现区块链的去神秘化，真正让区块链技术落地
。

李笑来的录音被疯传从侧面反映出区块链技术的传播路径依然没有改变，这决定了
区块链技术依然需要更多的发展才能找到适合它的传播方式和途径。我们在看待区
块链技术的时候不能按照数字货币的思维去看待区块链，只有真正将区块链技术回
归到行业和市场本身，才能让它的路走得更加长远。

本文源自新芽NewSeed
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